



Communiqué de presse de Romain Eskenazi

Député du Val-d'Oise

Paris, le 17 juillet 2024



Première ministre : Laurence Tubiana, une candidate qu'Emmanuel Macron ne peut refuser

« **Soutenue par le PC, les écologistes, le PS, la CFDT et la CGT, Laurence Tubiana est la candidate idéale dans le contexte actuel pour le poste de Première ministre** d'un gouvernement du Nouveau Front Populaire (NFP). Invitée de la France insoumise pour un colloque sur la bifurcation écologique en janvier dernier, elle a toutes les qualités requises pour rassembler et gouverner : c'est une candidate que le Président ne pourra pas refuser.

Économiste et diplomate engagée à la fois sur le terrain écologique et sur le terrain social, elle a été l'architecte de l'Accord de Paris de 2015 puis de la Convention citoyenne sur le climat. Elle a défendu l'initiative "tax the rich" et saura porter les mesures de justice fiscale, environnementale et sociale. En tant que représentante de la société civile, **elle incarne le principe même du NFP : une union qui dépasse les seuls partis politiques** et trouve son ancrage dans les forces vives de la société.

Laurence Tubiana a toujours refusé les sollicitations du Président et s'est régulièrement positionnée contre la politique écologique et internationale du gouvernement. Dans la tribune publiée dans *Le Monde* cosignée avec José Bové, Noël Mamère ou encore Cyril Dion, elle ne **propose aucune coalition avec les macronistes** mais d'assurer, par les négociations, **le vote et l'application de mesures du programme du NFP dans une Assemblée sans majorité absolue.** Je partage cette méthode, cette volonté de rupture et de transformation de la société.

Je n'ai pas été élu pour expliquer aux citoyens : "nous avons voulu faire passer en force le programme et ça n'a pas marché". J'ai été élu pour changer la vie : pouvoir d'achat, services publics, écologie, lutte contre les discriminations. Pour cela, il faut tout faire pour nous préserver d'une motion de censure de la droite et du RN. Les attentes des français sont immenses et légitimes, nous avons une obligation de résultat. La gauche est en tête et doit gouverner : elle a le devoir de s'en donner les moyens.

J'entends l'impatience des électeurs, leurs craintes et leurs angoisses. Non, je ne trahirai pas le programme du NFP. La trahison, ce serait d'échouer à transformer la société. **La trahison, ce serait de ne pas améliorer la vie de nos concitoyens les plus modestes.** La trahison, ce serait de laisser se développer les inégalités, les discriminations et les injustices. Alors avançons unis, et gouvernons ! »

Romain Eskenazi siège au Conseil municipal de Montmorency (95) depuis 2008. Elu adjoint au maire à 21 ans, il est aujourd'hui président du groupe des élus d'opposition. Il est engagé au Parti socialiste depuis 18 ans sur la 7^{ème} circonscription du Val-d'Oise. En 2022, il porte une 1^{ère} fois les couleurs de l'union de la gauche sur ce territoire acquis à la droite depuis 2002 et s'incline à seulement 204 voix contre le député sortant En marche. En 2024, il remporte une victoire historique à 60%, en duel contre le RN après avoir sorti la droite au 1^{er} tour. Ancien directeur adjoint des hôpitaux de Saint-Denis et Gonesse, engagé localement pour la jeunesse et l'environnement, il incarne une nouvelle génération de députés qui aspire à repenser le contrat entre les citoyens et leurs représentants pour rétablir la cohésion et la confiance.

Contact presse :

Romain Eskenazi : 06 47 15 73 89 – romain.eskenazi@assemblee-nationale.fr

Sacha Fontaine, collaborateur : 06 51 37 78 48